
Das Wort „Erntedank“ setzt sich aus den zwei 
Substantiven „Ernte“ und „Dank“ zusammen. 
Damit wird schon deutlich, welche Bedeutung das 
Erntedankfest hat. 
Es bedeutet, dass wir danke sagen. 
Wir sagen danke für die Ernte, oder für die 
Nahrungsmittel, die aus der Ernte hervorgehen. 
Weitergedacht kann die Ernte aber nur gedeihen 
und wachsen, weil die gesamte Schöpfung, die 
Natur, so angelegt ist, wie sie nun einmal angelegt 
ist:  
Alles funktioniert nach einem bestimmten Prinzip, 
vergleichbar wie mit einem Regelkreismodell.  
Alles was passiert, beeinflusst oder wirkt sich auf 
einen weiteren Vorgang aus.  
Das eine kann ohne das andere nicht so gut 
funktionieren.  
So ist unsere gesamte Schöpfung aufgebaut, denn 
ohne die Wechselwirkungen von Sonne, Luft und 
Regen, kann unsere Ernte nicht gedeihen.  
Natürlich ist noch zu bedenken, dass die 
Wettereinflüsse perfekt aufeinander abgestimmt 
sein müssen, damit man von einer erfolgreichen 
Ernte sprechen kann. 
Alles ist aufeinander abgestimmt, die gesamte 
Schöpfung: Ein Mensch stirbt, ein neuer Mensch 
wird geboren.  
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Ähnlich wie bei einem Regelkreismodell.  
So verläuft dieses Zusammenspiel der gesamten 
Schöpfung.  
Dadurch können wir überleben. Alles ist perfekt 
aufeinander abgestimmt, sonst würde diese Welt 
nicht existieren.  
Was für ein Wunder. 
Dieses Wunder gedenken wir an Erntedank.  
Wir danken für die eingefahrene Ernte, für die 
Schöpfung, die so angelegt ist, dass sie uns Ernte 
bringt und uns überleben lässt. 
Wir sagen danke an diesem Erntedankfest. 
Aber wem danken wir? 
Gott.  
Denn dass unsere Schöpfung nach 4,6 Mrd. Jahren 
so funktioniert, wie sie funktioniert, grenzt an ein 
Wunder.  
So etwas Perfektes wie unsere Schöpfung kann ein 
Mensch nicht erschaffen. 
So etwas kann nur einer erschaffen, der selbst 
absolute Perfektion ist, der selbst vollkommen ist. 
Deshalb danken wir Gott an Erntedank für die 
gesamte Schöpfung. Denn nur ein Gott kann solch 
ein Wunder vollbringen. 
Wir können also dankbar sein.  
Denn dass wir überhaupt leben ist ein Wunder, das 
uns zeigt, dass wir von Gott geliebt werden und 
zwar bedingungslos. 
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